



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/1255

19/12/2019

2808

**AUTOR/A:** ECHÁNIZ SALGADO, José Ignacio (GP)

#### RESPUESTA:

El Gobierno, a través del Ministerio de Sanidad, desde junio de 2018 ha continuado con el despliegue de la Estrategia de Seguridad del Paciente del Sistema Nacional de Salud (SNS), actualizada para el periodo 2015-2020, que está orientada a todos los ámbitos asistenciales y dirigida a todos los ciudadanos y pacientes que son atendidos en el Sistema Nacional de Salud (SNS):

<https://www.msbs.gob.es/organizacion/sns/planCalidadSNS/excelencia/msp/home.htm>

Las acciones desarrolladas responden a los objetivos incluidos en la Estrategia con el acuerdo y colaboración de todas las Comunidades Autónomas, sociedades científicas y pacientes, que participan a través de la Red de Escuelas de Pacientes. Además se colabora con diversos organismos e instituciones.

Desde la Estrategia y a través de un Convenio de colaboración con la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA) se está colaborando para reforzar la cultura de seguridad del paciente en el SNS, difundida en la jornada abierta al público del 12 de marzo de 2019 que tuvo lugar en el Ministerio.

Asimismo se está trabajando con la SECA y las Comunidades Autónomas en una iniciativa para la adecuada gestión de los eventos adversos graves en los centros sanitarios.

En el marco de la celebración del Día internacional de la seguridad del paciente (17 de septiembre), se celebró una jornada donde se hizo un reconocimiento a las prácticas seguras (para atención primaria y hospitalaria) que fueron seleccionadas por el procedimiento acordado por las Comunidades, con la colaboración de la SECA y la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS).

Se mantiene la oferta de formación a través de los cursos on-line.



Se ha difundido a través de publicaciones el Uso Seguro de Medicamento.

Se recogen, analizan y evalúan anualmente los indicadores de Higiene de Manos presentando los resultados a las Comunidades Autónomas (CCAA) el 5 de febrero de 2020. Se celebra el día 5 de Mayo, el Día internacional de la Higiene de Manos, en el marco de la Organización Mundial de la Salud (OMS) (difusión en varios medios, materiales, etc.).

Se ha continuado reforzando el proyecto Bacteriemia Zero (desde el año 2008), Neumonía Zero (desde el año 2010), y de Resistencia Zero (desde el año 2011) y terminado de desplegar el proyecto Infección del Tracto Urinario ZERO (2018). El estado de situación de estos programas se presentó en la jornada del Paciente Crítico celebrada el pasado 10 de diciembre y abierta a todo el público.

Se ha continuado reforzando el programa de Cirugía Segura y de Infección Quirúrgica Zero <https://www.seguridaddelpaciente.es/es/informacion/eventos/jornadas-talleres-reuniones/2019/seguridad-paciente-bloque-quirurgico/>

Desde la Estrategia se está reforzando el SINASP (Sistema de Notificación y Aprendizaje para la seguridad del paciente), en el marco de la legislación vigente. Se está trabajando hacia la modernización, ampliación y mayor penetración en el SNS (tanto en Hospitales como en Atención Primaria). Además se registran datos, en colaboración con las CCAA, de otros sistemas de notificación del SNS, y se difunden los resultados con la publicación anual del informe de notificación de incidentes en el SINASP ([www.seguridaddelpaciente.es](http://www.seguridaddelpaciente.es)).

El presupuesto por parte del Ministerio incluye mantenimiento de los programas señalados y acciones señaladas así como el coste de las reuniones mantenidas. El presupuesto de las actividades está entorno a 200.000 euros anuales.

El Ministerio tiene previsto continuar fortaleciendo cada una de las líneas estratégicas y situar la Seguridad del Paciente como una prioridad de todas las políticas sanitarias siguiendo recomendaciones internacionales.

Para ello continuará coordinándose con las Comunidades Autónomas y continuará impulsando acciones de mejora, en todos los ámbitos asistenciales, mediante el consenso de todos los actores implicados; sociedades científicas, asociaciones de pacientes y otras organizaciones interesadas.

Madrid, 24 de febrero de 2020

